
Uma importante 
Reunião de Campo 
foi realizada na tarde 
desta terça-feira pela 
Coamo em Goioerê, 
reunindo cooperados 
de sete municípios da 
região. A reunião foi 
para prestação de con-
tas do primeiro semes-
tre de 2024 e também 
para apresentação das 
ações desenvolvidas 
pela cooperativa.

PÁGINA 03

PÁGINA 03PÁGINA 02

PÁGINA 02

QUINTA-FEIRA, 25 DE JULHO DE 2024 DIRETOR:  Jucelino Costa dos Santos EDIÇÃO: 4174 R$ 3,50

PÁGINA 02

Coamo: Reunião de Campo e prestação de 
contas aos cooperados de Goioerê e região

Em Boa Esperança, convenção homologa os 
candidatos Joel Buscariol e Carlinhos Donato

“Cinema na Praça”: evento acontece 
nesta quinta-feira em Moreira Sales
A população de Moreira Sales terá uma noite diferente e especial nes-

ta quinta-feira, quando a cidade estará recebendo o projeto ‘Cinema na 
Praça’. O evento será no estacionamento da Igreja Matriz, com a sessão 
começando às 20 horas.

Em busca da reelei-
ção, o nome do prefeito 
Joel Buscariol e seu 
vice Carlinhos Donato, 
foram homologados 
em convenção do MDB 
nesta terça-feira (23) em 
Boa Esperança. Durante 
sua fala, Joel destacou 
que Boa Esperança está 
com muitos projetos em 
andamento e que é ne-
cessário mais um man-
dato para que todos eles 
possam ser concluídos e 
por isso coloca seu nome 
mais uma vez para a 
avaliação da população.

Segunda edição do 
Prêmio Queijos do 

Paraná abre inscrições 
em setembro

O Prêmio Queijos 
do Paraná vai abrir ins-
crições para a segunda 
edição do concurso em 18 
de setembro. No mesmo 
dia, também será divul-
gado o novo regulamento 
da competição, que será 
maior e terá mais cate-
gorias. O prêmio tem 
como objetivo valorizar 
e divulgar a qualidade das 
queijarias paranaenses, 
com foco na excelência 
da produção e na diver-
sidade de produtos.

Em Goiás, Ratinho 
Junior recebe a 

Comenda da Ordem do 
Mérito de Anhanguera

Grupos Femininos participam de
 curso de comunicação e oratória
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Em busca da re-
eleição, o nome do 
prefeito Joel Busca-
riol e seu vice Car-
linhos Donato, fo-
ram homologados em 
convenção do MDB 
nesta terça-feira (23) 
em Boa Esperança. 

Durante sua fala, 
Joel  destacou que 
Boa Esperança está 
com muitos projetos 
em andamento e que 
é necessário mais um 
mandato  para  que 
todos eles possam 

Em Boa Esperança, convenção homologa os 
candidatos Joel Buscariol e Carlinhos Donato

ser concluídos e por 
isso coloca seu nome 
mais uma vez para a 
avaliação da popu-
lação.

A c o l i g a ç ã o  d e 
Joel Buscariol e Car-
linhos Donato tem 
também a participa-
ção do PSD. Duas 

chapas de candidatos 
a vereador serão lan-
çadas.

Em Boa Esperança 
há outro candidato a 
prefeito, o Professor 
Re ina ldo  J o sé  da 
Costa, que já teve a 
sua candidatura ho-
mologada pelo PL.

A convenção para homologar os nomes de Joel e Carlinhos foi realizada na terça-feira

O Prêmio Queijos do 
Paraná vai abrir inscrições 
para a segunda edição do 
concurso em 18 de setem-
bro. No mesmo dia, tam-
bém será divulgado o novo 
regulamento da competi-
ção, que será maior e terá 
mais categorias. O prêmio 
tem como objetivo valori-
zar e divulgar a qualidade 
das queijarias paranaenses, 
com foco na excelência da 
produção e na diversidade 
de produtos.

A expectativa da or-
ganização é  que 600 
queijeiros se inscrevam, 
superando os 450 inscri-
tos na primeira edição do 
prêmio. Na oportunidade, 
98 medalhas foram distri-
buídas aos produtores par-
ticipantes, reconhecendo 
a qualidade dos queijos 
apresentados.

O Paraná é segundo 
maior produtor de leite do 
Brasil, segundo dados de 
2023 do Instituto Nacional 
de Geografia e Estatística 
(IBGE). Dos cerca de 13 

Segunda edição do Prêmio Queijos do 
Paraná abre inscrições em setembro

Além disso, o prêmio 
valoriza e dá visibilidade 
aos produtores”, disse.

SEGUNDA EDIÇÃO – 
Além de esperar mais ins-
critos, a segunda edição 
da competição também 
terá novas categorias, que 
serão detalhadas com a 
divulgação do novo regu-
lamento.

Uma das novidades será 
o Concurso Excelência em 
Muçarela, que vai julgar 
o melhor queijo como 
ingrediente de uma pizza. 
Serão julgadas caracte-
rísticas técnicas como 
elasticidade, derretimento 
e fatiabilidade do produto. 
A expectativa é de que 
cerca de 80 queijeiros ou 
indústrias se inscrevam 
nesta modalidade.

A premiação dos ven-
cedores deve acontecer em 
2025, com uma programa-
ção prevista de eventos 
técnicos, palestras e feiras 
com produtores de todo o 
Paraná.

milhões de litros de leite 
produzidos diariamente 
no Estado, 6 milhões são 
destinados à fabricação 
de queijos.

De acordo com a enge-
nheira de alimentos Fabí-
ola de Levrero e Borba, 
que representa o IDR-PR 
no comitê gestor do prê-

mio, o concurso funciona 
como uma ferramenta de 
melhoria da qualidade 
das queijarias do Estado. 
“Os produtores acabam 
buscando inovações, me-
lhorando seus processos, 
se adequando a diferentes 
selos sanitários e explo-
rando novos mercados. 

O concurso abre as inscrições para a 
segunda edição no dia 18 de setembro

Paraná Faz Ciência
Estão abertas até 9 de agosto as inscrições de 

projetos para integrarem a Rede Clubes Paraná Faz 
Ciência. A iniciativa prevê a criação, ainda em 2024, 
de 200 clubes em escolas de educação básica da rede 
estadual de ensino. Serão cerca de 100 escolas de 
tempo integral (Escola Integral) em que o clube se 
integra à matriz curricular.

Ano letivo
O uso de ferramentas de Inteligência Artificial (IA), 

o incentivo à ampliação das taxas de vacinação e as 
consultas públicas para o projeto Parceiro da Escola 
estão entre as novidades do segundo semestre letivo 
no Paraná. De acordo com o secretário estadual da 
Educação, Roni Miranda, o Paraná será o primeiro e 
até então único estado brasileiro a utilizar ferramentas 
de IA para auxiliar no processo de aprendizagem do 
corpo estudantil.

Debate eleitoral
O primeiro debate eleitoral na televisão, em Curitiba, 

está marcado para o dia 8 de agosto, uma quinta-feira, 
com início marcado para às 22h15. A iniciativa é da 
TV Band Paraná. O debate vai ocorrer três dias após 
o encerramento oficial das convenções partidárias. A 
previsão é de que 10 candidatos participem do debate.

Convenção
O PSB realiza no domingo (28) a convenção para 

oficializar o nome do deputado federal Luciano Ducci 
como candidato a prefeito de Curitiba. O vice-presiden-
te Geraldo Alckmin deve vir a Curitiba para prestigiar 
o lançamento oficial da campanha.

Insígnia Grã-Cruz
O governador Ratinho Júnior foi homenageado 

pelo Governo do Estado de Goiás com a Comenda 
da Ordem do Mérito de Anhanguera. A tradicional 
homenagem aconteceu na cidade histórica de Goiás. 
Ratinho Junior recebeu do governador goiano Ronaldo 
Caiado a insígnia Grã-Cruz, a mais alta condecoração.

Empório
Boa iniciativa. Maringá inaugurou o Empório da 

Agricultura Familiar, espaço de 500 metros quadrados, 
em que os pequenos produtores fazem a venda direta 
de mais de 3 mil itens, entre hortaliças e frutas in na-
tura, doces, molhos, sucos, panificados e derivados de 
leite. O empreendimento da Central de Cooperativas 
da Região de Maringá é mais um canal de vendas para 
600 produtores da região que participam ativamente 
da cooperativa.

Dissolução
O senador Sérgio Moro solicitou à direção nacional 

do União Brasil a intervenção e dissolução das exe-
cutivas municipais de Maringá, Londrina, Francisco 
e Araucária. Moro também manifesta preocupação 
com as direções da sigla em outras 20 cidades. O 
senador argumenta o pedido “em razão da iminência 
das eleições municipais de 2024 e da necessidade de 
planejamento estratégico visando fortalecer o União 
Brasil do Paraná”.
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Uma importante Reu-
nião de Campo foi re-
alizada na tarde desta 
terça-feira pela Coamo em 
Goioerê, reunindo coope-
rados de sete municípios da 
região. A reunião foi para 
prestação de contas do pri-
meiro semestre de 2024 e 
também para apresentação 
das ações desenvolvidas 
pela cooperativa.

Durante sua fala, o 

Coamo: Reunião de Campo e prestação de 
contas aos cooperados de Goioerê e região

presidente do Conselho de 
Administração da Coamo, 
José Aroldo Galassini, 
citou que esta reunião 
acontece duas vezes ao 
ano, e serve para debater 
o cenário agrícola, investi-
mentos, faturamento, pla-
nejamento de safra e outros 
assuntos relacionados às 
atividades da cooperativa. 

Ainda na reunião, Ga-
lassini repassou aos coo-

perados, informações im-
portantes sobre a realidade 
da agricultura brasileira 
com ênfase para as pers-
pectivas de 2024. “Esse é 
o momento de informamos 
os cooperados sobre custos 
de produção, serviços dis-
ponibilizados, benefícios e 
os resultados obtidos pela 
cooperativa”, citou.

Além de Galassini, 
estiveram presentes em 

Goioerê os presidentes 
Executivos da Coamo, Air-
ton Galinari, e da Credico-
amo, Alcir José Goldoni, 
bem como o diretor de 
suprimentos e assistência 
técnica, Aquiles Dias. 
“Esse contato direto é de 
extrema importância, tanto 
para os cooperados, que 
valorizam a oportunidade 
de conhecer a diretoria, 
quanto para a diretoria, 

que busca conhecer os 
novos cooperados”, disse 
o presidente Executivo, 
Aírton Galinari.

O evento também con-
tou com a participação 
de Alcir José Goldoni, 
presidente Executivo da 
Credicoamo e de Aquiles 
de Oliveira Dias, diretor 
de suprimentos e Assis-
tência Técnica da Coamo. 
“Essa reunião é muito 
importante, especialmente 
para estabelecer contato 
direto com os cooperados e 
apresentar informações re-
levantes sobre o cotidiano 
da cooperativa”, comentou 
Aquiles.

O gerente da Unidade 

da Coamo de Goioerê, 
Claudemir Vendramini, 
está agradecendo os co-
operados que estiveram 
presentes, gerentes de 
unidades, bem como à 
diretoria da cooperativa. 
“Somos gratos a todos. 
Nossa reunião foi muito 
boa e muito produtiva”, 
comentou.

UNIDADES PRE-
SENTES: - A Reunião de 
Campo desta terça-feira, 
contou com a participação 
de cooperados de Goioerê, 
Moreira Sales, Quarto 
Centenário, Mariluz, Ran-
cho Alegre D’Oeste, Boa 
Esperança e Janiópolis.

A Reunião de Campo da Coamo foi realizada nesta terça-feira em Goioerê

O gerente da Coamo de Goioerê, Claudemir 
Vendramini e o presidente Aroldo Galassini

A população de Mo-
reira Sales terá uma noite 
diferente e especial nesta 
quinta-feira, quando a 
cidade estará recebendo 
o projeto ‘Cinema na 
Praça’. O evento será no 
estacionamento da Igre-
ja Matriz, com a sessão 
começando às 20 horas.

O projeto do Governo 
do Estado será apresenta-
do no município através 
de parceria da Prefeitura 
e Departamento de Cultu-
ra, visando proporcionar 
à população, a oportu-
nidade de assistir a um 
bom filme, que às vezes, 
é exibido somente nos 

“Cinema na Praça”: evento acontece 
nesta quinta-feira em Moreira Sales

cinemas.
O é realizado através 

de uma carreta adaptada 
com uma tela de cinema, 
que passa por cidades com 

O ‘cinema na praça’ será nesta quinta-feira à noite em Moreira Sales
até 30 mil habitantes e que 
não têm cinema de rua ou 
em centros comerciais. 

A expectativa para esta 
quinta-feira, é que magia 

do cinema tome conta da 
praça central da cidade 
e que a população possa 
se divertir com o filme 
exibido.

Em Goiás, Ratinho Junior recebe a Comenda 
da Ordem do Mérito de Anhanguera

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior foi 
homenageado pelo Go-
verno do Estado de Goiás 
nesta terça-feira (23) com 
a Comenda da Ordem do 
Mérito de Anhanguera. 
A tradicional homena-
gem aconteceu na cidade 
histórica de Goiás, reco-
nhecida pela Organização 
das Nações Unidas para 
a Educação, Ciência e 
Cultura (Unesco) como 
Patrimônio Histórico e 
Cultural da Humanidade.

Ratinho Junior rece-
beu do governador goiano 
Ronaldo Caiado a insíg-
nia Grã-Cruz, a mais alta 
condecoração. A Ordem 
do Mérito Anhanguera 
foi criada pelo governo 
goiano em 1975 com 
o objetivo de agraciar 
pessoas ou instituições 
reconhecidas por ações 
em prol de Goiás e perso-
nalidades que se destacam 
em suas respectivas áreas 

de atuação.
“Em nome do povo 

do Paraná, agradeço essa 
honraria. Temos um ca-
rinho muito grande pelo 
povo de Goiás, porque 
aqui temos muitos pa-
ranaenses, assim como 
no Paraná temos muitos 
goianos”, afirmou Rati-
nho Junior.

O governador também 
ressaltou os trabalhos que 
vêm sendo desenvolvidos 
no Paraná e em Goiás ao 
longo dos últimos anos. 
“Tenho a alegria de go-
vernar meu estado ao lado 
de um governador amigo, 
como é o Ronaldo Caiado, 
e de poder, através dos 
nossos estados, ajudar o 
Brasil. São duas gestões 
que vêm sendo reconheci-
das, chamando a atenção 
do País, fruto de grandes 
trabalhos que estão sendo 
realizados em áreas im-
portantes como educação 
e segurança”, disse.
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Educação divulga convocação 
final dos classificados ao 

Ganhando o Mundo Diretor
A Secretaria de Estado da 

Educação(Seed-PR) divulgou 
nesta quarta-feira (24) a relação 
dos 100 diretores convocados 
para participar do Ganhando o 
Mundo Diretor – programa de 
intercâmbio da rede pública 
estadual de ensino, de inicia-
tiva do Governo do Estado. A 
listagem contém os nomes dos 
profissionais selecionados que, 
em agosto de 2024, embarcarão 
para o Chile, onde participarão 
de uma formação pedagógica 
durante duas semanas.

Eventuais desistências de-
verão ser protocoladas nas ins-
tituições de ensino de atuação 
dos profissionais convocados 
até esta sexta-feira (26). A 
publicação da convocação de 
classificados para eventuais va-
gas remanescentes acontecerá 
no dia 30 de julho (terça-feira).

“Estamos felizes em con-
cluir o processo de seleção do 
Programa Ganhando o Mundo. 
É uma alegria poder enviar os 
diretores da nossa rede para 
este programa, que é inédito 
na história do Paraná. Essa 
oportunidade única de inter-
câmbio e formação pedagógica 

certamente trará grandes bene-
fícios para a nossa educação”, 
disse o secretário de Estado da 
Educação, Roni Miranda.

O investimento do Governo 
do Estado para esta primeira 
edição do Ganhando o Mundo 
Diretor é de aproximadamente 
R$ 5 milhões.

Segundo Roni Miranda, a 
escolha do Chile se baseou no 
desempenho superior do país 
na América Latina no Programa 
Internacional de Avaliação de 
Estudantes (Pisa) e na sua pro-
posta de formação continuada 
de diretores, que está em sin-
tonia com a prática pedagógica 
no contexto escolar.

GANHANDO O MUNDO 
– A primeira edição do programa 
Ganhando o Mundo aconteceu 
em 2022, quando 100 alunos 
fizeram um intercâmbio no 
Canadá. Na edição seguinte, 
outros 100 estudantes viajaram 
para a Nova Zelândia. No ano 
passado, o programa foi am-
pliado para professores da rede 
estadual, e também levou outros 
40 estudantes para estudar por 
um semestre na França.
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Paraná vai participar do Meeting 
Brasil 2024 na Argentina para 

atrair turistas latinos
A secretaria estadual do 

Turismo confirmou sua parti-
cipação, através do Viaje Pa-
raná, no Meeting Brasil 2024 
(MB24), um dos principais 
eventos de turismo da América 
Latina. Ele acontece em 30 
de julho em Buenos Aires, na 
Argentina, e oferece uma pla-
taforma única para promover 
destinos e atrativos turísticos 
brasileiros para operadores e 
agentes de viagem do mercado 
internacional.

Além de Buenos Aires, 
onde o Paraná participa, o 
evento também acontece em 
outras três cidades estratégicas 
da América Latina: Santiago 
(Chile), em 1º de agosto; Santa 
Cruz de La Sierra (Bolívia), no 
dia 5, e Lima (Peru) no dia 7.

A expectativa é que mais 
de 1.000 agentes e operadores 
do mercado latino estejam 
presentes nas quatro cidades, 
em um ambiente propício 
para o fechamento de novos 
negócios e parcerias. Segundo 
o diretor-presidente do Viaje 
Paraná, Irapuan Cortes, esta é 
mais uma visita ao país vizinho 
que firma o compromisso do 
Estado em expandir e fortale-
cer a sua presença no mercado 
internacional de turismo.

“O Meeting Brasil é uma 
excelente oportunidade para 
apresentar os diversos atrativos 

turísticos do Paraná, desde as 
belezas naturais das Catara-
tas do Iguaçu até as riquezas 
culturais de Curitiba. Estamos 
empenhados em mostrar aos 
operadores e agentes de viagem 
da América do Sul que nosso 
estado é um destino completo 
e encantador,” afirmou.

Jair Pasquini, diretor da 
Expan+® e organizador do 
Meeting Brasil, diz que a 
participação do órgão de pro-
moção do turismo do Paraná é 
um grande passo para reforçar 
a imagem do Estado como 
um destino turístico de classe 
mundial. “O Paraná tem sido 
fundamental na promoção dos 
nossos destinos no Exterior, e 
estamos entusiasmados com 
as oportunidades que essa 
colaboração trará para os par-
ticipantes do evento”.

MEETING BRASIL - O 
Meeting Brasil 2024 é um 
evento que tem como objetivo 
promover a venda de hotéis, 
receptivos, destinos e atrativos 
turísticos brasileiros para a 
América Latina. Ao longo de 
quase 30 anos de atuação, já 
foram realizados mais de 60 
eventos presenciais em seis 
países da América do Sul e 
duas edições online, atingindo 
uma audiência de mais de 25 
mil participantes de 17 países.
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Grupos Femininos participam de
 curso de comunicação e oratória

Você se comunica 
bem? Sabe se expressar 
de maneira assertiva? 
Quando se expressa, 
gera conflitos ou reso-
luções? Questões como 
essas foram respondidas 
em mais uma rodada de 
capacitação dos Grupos 
Femininos da Copacol. 
O curso de oratória foi 
ministrado pelos pro-
fissionais do Instituto 
da Emoção, Eliomar e 
Denise Steilmann. O 
treinamento foi ofertado 
para as integrantes dos 
21 grupos da Cooperativa 
e realizado em Formosa 
do Oeste, Jesuítas, Nova 
Aurora e Cafelândia.

A assessora de Coope-
rativismo, Elizete Lunelli 
Dal Molin, destaca que a 
comunicação é essencial 
para as relações humanas. 
Por isso, é importante que 
as mulheres aprimorem 
essa habilidade. “A comu-
nicação faz parte do nosso 
dia a dia e entendemos que 
é de extrema importância 
esse aprimoramento. As 
mulheres estão cada vez 
mais ativas, na Coopera-
tiva, na propriedade e no 
âmbito familiar, e a forma 

correta de se comunicar 
contribui para alcançar 
os resultados almejados. 
A Copacol preza pelo 
desenvolvimento delas e 
proporcionar cursos que 
sejam aplicáveis na vida 
pessoal e profissional de 
cada uma”.

Para Daiane da Cruz 
Veloso, integrante do Gru-

po Feminino Universo, de 
Nova Aurora, o curso foi 
fundamental e irá ajudar 
no trabalho e na vida 
pessoal. “Aprendemos a 
nos comunicar melhor, 
utilizando as palavras e 
expressões corretas em 
cada situação. Tudo que 
foi apresentado aqui vai 
melhorar os diálogos com 

minha família, colegas de 
trabalho, colegas do Gru-
po Feminino e em todas 
as ocasiões. A Copacol 
sempre nos proporciona 
inúmeras oportunidades 
de evoluir, isso agrega 
muito em nossa vida”.

Durante o curso as inte-
grantes dos Grupos Femi-
ninos puderam aprender 

mais sobre aspectos da 
comunicação, como o tom 
de voz e como se compor-
tar durante uma conversa. 
Além disso, o curso teve 
momentos para cada uma 
aplicar o que foi aprendi-
do durante o treinamento, 
com apresentações indivi-
duais. “Trabalhamos a co-
municação por completo, 

aplicável no dia a dia de-
las. Para que haja clareza 
dos ajustes necessários 
para se expressar com 
assertividade, foi reali-
zado atividades teóricas 
e práticas. Comentamos 
os fatores que impactam 
diretamente os diálogos, 
buscando melhorar os 
relacionamentos”, desta-
cam os instrutores sobre 
as atividades desenvol-
vidas nos dois dias de 
capacitação.

Algumas dicas

Os instrutores apre-
sentam alguns pontos 
fundamentais para apri-
morar a comunicação no 
dia a dia. “Para ser mais 
claro e objetivo é preciso 
saber ouvir, saber falar, 
articular corretamente o 
tom de voz e a postura 
corporal, criando uma 
harmonia nas expressões. 
Há pesquisas que des-
crevem que os conflitos 
são gerados em 10% por 
diferenças de opiniões e 
90% pelo tom de voz, ou 
seja, a forma correta de 
transmitir a mensagem é 
super importante”.

O curso de oratória foi ministrado pelos profissionais do Instituto da Emoção, Eliomar e Denise Steilmann

Com baixo estoque para sangues tipo O+ 
e O-, Paraná solicita doação de sangue

A Secretaria de Es-
tado da Saúde (Sesa) 
reforçou nesta quarta-
feira (24) pedido de 
urgência de doações de 
sangue dos tipos O+ e 
O-. De acordo com o 
Centro de Hematolo-
gia e Hemoterapia do 
Paraná (Hemepar), o 
estoque atual para esses 
tipos sanguíneos é sufi-
ciente para apenas dois 
dias, o que caracteriza 
a situação como crítica.

Apenas neste ano, 

113.755 bolsas de san-
gue foram doadas no 
Paraná. Destas, 49.345 
são de O+ e 10.001 de 
O-. Em Curitiba, o total 
de bolsas doadas foi de 
25.649, com 10.764 O 
positivo e 1.916 O ne-
gativo. Embora sejam 
números considerá-
veis, a aproximação 
de períodos mais frios 
pode fazer com que a 
frequência de doações 
diminua.

“O frio é um grande 

dificultador da doação. 
Nestes períodos, as 
pessoas tendem a pos-
suir hábitos mais casei-
ros e frequentemente 
notamos uma queda 
na coleta de sangue. 
Por isso, é importante 
reforçar, sempre que 
possível, a importância 
deste ato, absolutamen-
te indispensável no 
salvamento de vidas”, 
afirmou o secretário de 
Estado da Saúde, César 
Neves.

Para ser voluntário 

é preciso ter entre 16 a 
69 completos, pesar no 
mínimo 51 quilos, ter 
boa saúde, estar bem 
alimentado, hidratado 
e apresentar um docu-
mento de identidade 
com foto. Os homens 
podem fazer a doação 
de dois em dois meses, 
enquanto as mulheres 
devem respeitar um 
intervalo de três meses 
para cada doação.

Durante o processo, 
são coletados cerca de 
470 ml de sangue, de 
acordo com a altura 
e o peso do doador, 
além de quatro tubos 
de sangue para a re-

alização dos exames. 
Todos os dias, cerca de 
700 bolsas de sangue 
são encaminhadas aos 
hospitais paranaenses 
para os mais diversos 
tipos de tratamento, 
somando mais de 21 
mil bolsas por mês e 
252 mil ao ano.

Agendar a doação é 
fundamental para fa-
cilitar o fluxo de aten-
dimento e organização 
da rede de hemoterapia. 
É possível realizar o 
agendamento acessan-
do este site.

HEMEPAR –  O 
Hemepar é uma das 

unidades da Sesa res-
ponsável pela coleta, 
armazenamento, pro-
cessamento, transfusão 
e distribuição de san-
gue para 384 hospitais 
públicos, privados e 
filantrópicos que atu-
am em todas as regiões 
do Paraná.

É uma entidade sem 
fins lucrativos e atende 
a demanda de forne-
cimento de sangue e 
hemoderivados do Es-
tado graças às doações 
dos voluntários. No 
Paraná, existem mais 
de 20 pontos disponí-
veis para a doação de 
sangue.
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